
 

 

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 29.03.2023 um 18:45 im VSS | Mercredi 29.03.2023 à 18h45 à l’UNES 
 
 
Anwesend | présent-e-s: 

· Vorstand | Comité executif: Seraina Campell, Laura Tschenett, Nadège Widmer, Léa 
Pacozzi, Maxime Barthassat, Demian Tschanz, Benjamin Pierroz 

  Generalsekretariat | sécretariat générale: Muriel Nann 

· Sektionen | Sections: Jaasintha Uthmann (VSPHS); Jannik Kochert (VSETH); Gazmendi 
Noli (SUB), Sophie Karrer (SUB); Loretta Walther (VSBFH); Simone Lorenzetti 
(studentiSUPSI); Valentin Messmer (skuba); Nuria Regensburger (students.fhnw); Pedro 
Diuarte (FAE); Laura Gubler (VERSO); Arista Roduner (VSUZH), Stefan Rader (VSUZH); 
Samira Eckardt (SOL) 

· Assoziierte | Membres associés: -- 

· GPK | CdC: -- 

· Gäste | Invité-e-s: -- 

Entschuldigt | Excusé-e-s : 
· Vorstand | Comité executif : --  

· Generalsekretariat | sécretariat générale: -- 

· Sektionen | Sections:   

· GPK | CdC: -- 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

 

1.1 Wahl Protokollführer:in | Élection redacteur*trice de PV 

Muriel Nann (d) / Léa Paccozzi (f) werden ohne Opposition als Protokollantinnen 
gewählt. | Muriel Nann / Léa Paccozzi sont élues sans opposition comme rédactrices du 
PV.  
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1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 11 anwesenden Sektionen und 3 
Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 
avec 11 sections présentes et 3 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

- Gazmendi (SUB): beantragt zusätzliches Traktandum: «Vergleich studentische Wohnsituation 
in den Kantonen»: Das wird unter Traktandum 4 aufgenommen. 
 
Ajout d’un point de discussion sur la situation des logements.  
 

Die Traktandenliste und das zusätzlich beantragte Traktandum werden ohne Opposition 
genehmigt. | L’ordre du jour et le nouveau point sont adoptés sans opposition. 

1.4 Abnahme des Protokolls vom 22.02.2023 | Adoption du PV du 22.02.2023 

Das Protokoll vom 22. Februar 2023 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 22 
février 2023 est adopté sans opposition.  

- Simone (studentiSUPSI): Anmerkung : bitte den vollständigen Namen: ‘studentiSUPSI’ 
erwähnen, weil SUPSI ist die Fachhochschule selbst. 2 Mitteilungen | Communications 

 
2.1 Vorstand 

- Maxime (Bureau) : Y a-t-il des question sur les communications ? Aucune question n’est 
demandée  

- Aucune communication supplémentaire du comité  

- es sind keine Fragen und Bemerkungen eingegangen 

 

2.2 Sektionen | Sections 

- Gazmendi / Sophie (SUB): Wahlen Studierendenrats – der Legislative der SUB – 
stattgefunden. Es kandidierten 67 Kandidierende auf 6 verschiedenen Listen. Dabei 
konnte das Sozialdemokratische Forum ihre Position als stärkste Fraktion behalten, dicht 
gefolgt von den jungen Grünen. Für die SUB ein Novum stellte das erstmalige 
Kandidieren einer parteiunabhängigen Vertretung der Fachschaften auf einer Liste dar, 
welche sich auch sofort 6 Sitze ergattern konnte. Die Wahlbeteiligung lag bei 14%, was 
nochmals tiefer ist als vor zwei Jahren. Es wurde einiges an Wahlkampf und 
Kampagnenarbeit betrieben, mitunter auch Screensbespielung und Socialmedia-
Kampagnen; 

- Event «Bundesbern an der Uni: Podiumsdiskussion mit allen Ständeratskandidierenden 
des Kanton Berns  

- Samira (SOL): AG gegründet, um Finanzen und Strukturen zu revidieren; Ende des 
Semesters zur Abstimmung an Studirat 
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- Pedro (FAE) : dépôt d’un postulat au Grand Conseil pour demander une étude sur la 
faisabilité du subventionnement des repas estudiantins par le canton pour offrir des repas 
à 5 CHF. Ils ont aussi été contactés par l’ASLOCA et voudraient savoir si cela a aussi été 
le cas de l’UNES. LP répond qu’on a bien été contacté par ASLOCA Suisse pour soutenir 
un futur référendum contre une loi qui sera adoptée en juin par le Conseil des etats, il y 
aura plus d’information à venir. NaW demande aussi si la FAE a contacté la CUAE sur ce 
sujet puisque c’est aussi une thématique forte à GE. Pedro répond qu’ils ont discuté avec 
eux et demande si l’UNES pourrait faire quelque chose sur ce sujet au niveau national. 
LP répond que c’est compliqué de déposer ou peu utile de passer par le Parlement 
puisque les universités sont gérées au niveau cantonal. Elle demande néanmoins le texte 
du communiqué pour pouvoir potentiellement déposer une interpellation sur le sujet par 
exemple. MB appuie ce point et ajoute que c’est aussi compliqué parce que chaque 
université a ses propres manières de gérer les cafétéria.  

- Valentin (skuba): Abstimmung: Reserven, die Fachgruppen haben, umverteilen – 
Vorgeschichte mit AG, Studierendenrat hat diesen Antrag angenommen, Referendum 
ergriffen: entschieden, den Antrag abzulehnen – es kommt zu keiner Neuordnung der 
Finanzen der Fachgruppen – an DV-Vorbereitung – das funktioniert gut 

- Jaasintha (VSPHS): Strukturreform abschliessen; SR-Sitzung neue Statuten, die soweit 
fertig sind; Direktpräsentation der Sprachregionen; Hochschulverbände annehmen, die 
keine PHs sind, 29.4. DV, in der diese Statuten angenommen werden 

- Simone (studentiSUPSI): aumentano la presenza nei dipertamenti,; successo del 
departamento di sanità - raccolta ai firme – assente – concesso una aula per studenti, 
programma die attività; più viccino ai studenti, alcuni corsi laureati problematiche – 
quando in ritardo di 15 minute, non si può entrare per 2 ore – direzzione: Spazzio al 
interno per lavorare, un posto che si puo trovarsi; nuovi membri per i comitati che 
finoscono l’università ;e nuove persone che sono accetate al Generale assembla in 
Aprile 

- Seraina (Vorstand): übersetzt auf Deutsch: mehr Präsenz in den Hochschulgremien; 
neue Räumlichkeiten in den Hochschulen mit Zugang zum Hochschulcampus, wo sie 
arbeiten können; haben vermehrt Kontakt zu Studierenden aufgenommen, um 
studentische Themen besser aufzunehmen; suchen neue Mitglieder für Vorstand, v.a. 
fürs nächste Jahr, an GV von April. 

- Arista (VSUZH): vertritt Sandro; Wahlen für Rat: Wahlphase startet 7.4., Vorbereitungen 
auf Hochtouren; im Rahmen der Gleichstellungskommission: Interview gegeben – Artikel 
dazu ist erschienen – war suboptimal, da viele Fehler seitens Redaktion; die Reaktionen 
auf Artikel waren sehr gemischt; es gab azcg viele negative Reaktionen, hängt mit dem 
Medium zusammen, das es publiziert hat 

- Gazmendi (SUB) frägt nach, worum es ging im Artikel; Arista (VSUZH): es war 
Positionspapier der Gleichstellungskommmission, das letztes Jahr erarbeitet und im 
November publiziert wurde – es geht um eine sehr breite Variante an Themen über 
Gleichstellung 

- Loretta (VSBFH): Anfrage Studierende bezüglich Ungleichheit wegen Sprache; 
eigentlich 2-sprachige Schule und das Problem, dass Französischsprechende ihre Tests 
auf Deutsch zur Verfügung haben und keinen zusätzlichen Zeitausgleich haben resp. ist 
es uneinheitlich geregelt; möchte nun bei den Sektionen nachfragen, ob es an anderen 
Hochschulen solche Handlungsempfehlungen gibt. 
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- Samira (SOL): bei uns gibt es das, weil viele italienischsprechende Studis - lässt es ihr 
gerne zukommen; auch Maxime kann das von Fribourg aus schicken 

- Laura (VERSO): zwei Stellen ausgeschrieben von Geschäftsstelle: Leitung/Assistenz - 
jetzt Co-Leitung, Neukonzipierung; Auseinandersetzung mit Löhnen - pro Stunde 
vergütet mit Fr. 25.--. - es gibt Lohnstufen; bei ZHDK erhält man viel mehr Geld als bei 
VERSO - das soll nun angepasst werden; welche Systeme gibt es, um niederschwellig 
mit Studierenden zu kommunizieren; wie kann man ihnen am besten Infos zukommen 
lassen? 

- Jannik (VSETH): es gibt eine AG für Hochschulpolitik und Fachvereine unter uns, von 
denen versuchen sie die Leute in diese AG zu kriegen, so dass die aktiven Studis 
erreicht werden können 

- Gazmendi (SUB) Newsletter: Whatsup – geht mit relevanten Infos raus 

- Jaasintah (VSPHS): zu Löhnen: habt ihr Hilfsassistierende? Bei ihnen wurden diese den 
Löhnen für Studierende gleichgesetzt 

- Jannik (VSETH): Mitgliederrat am 3.5. - im Vorstand ist Antragsfrist , AG Exekutiv-
Reformstruktur: 13.6.  

- Nuria (students.fnhw): am 10.3. letzte DV – neuer Geschäftsstellenleiter gewählt - zwei 
Präsidien – einen für den leitenden Vorstand, der andere Leiter für die Geschäftsstelle: 
Roger Siegenthaler, Samuel Hilti neu; haben über neue politische Leitlinien abgestimmt; 
Antrag: nicht jede Fachschaft kann politische Massnahmen oder politische Statements 
treffen, nur in Rücksprache mit students.fnhw regionale und direkte politische Themen 
behandeln. Deshalb hat sich für sie die Frage gestellt, ob sie als Sektion des VSS direkt 
bei der Europa-Initiative mitwirken dürfen; sie würden die Richtlinien dafür neu 
anpassen; 

- Maxime (Vorstand): es steht dem nichts im Wege, dass sie sich bei der Europa-Initiative 
beteiligen können, sie können auf regionaler Ebene selber fungieren 

- Nadège (Bureau) pour FEN: budget universitaire, hausse des taxes: la FEN est positive 
que ces votes vont dans la bonne direction (en faveur des étudiant-es); bonnes 
négotiations; manifestation au chateau au Grand Conseil;  

Von den assoziierten Mitgliedern ist niemand da. 

 
2.3 Kommissionen | Commissions 

- Solic: Nadège (Bureau) für Emile (FEN): Emile wird sich nicht mehr zur Verfügung 
stellen, weil er sich als Vorstandsmitglied der UNES zur Verfügung stellt; neues 
Präsidium für Solic wird gesucht. Emile ne se représentera pas à la présidence de la 
SOLIC puisqu’il va se présenter au comité de l’UNES 

- SoKo: Nuria (studentsfhnw): ist im Co-Präsidium: wird sich nicht mehr zur Wahl stellen für 
Co-Präsidium; im September im Ausland – falls jemand Leute kennt, der Interesse hat, 
bei ihnen melden; es wird aktiv gesucht; Macarena bleibt, falls niemand gefunden werden 
kann, macht sie es alleine; sind daran, jährliche Ziele abzustimmen; Thema der nächsten 
Sitzung: Wohnsituation der Studis: ein Jahresziel von letztem Jahr; vielleicht ist jemand 
interessiert, zusammen mit ihnen zusammen zu arbeiten 

- CodEg: keine Mitteilungen 
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- Hopoko: keine Mitteilungen 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- AG Mitgliederbeiträge: Maxime (Vorstand): kommt bei Traktandum 4.1. darauf zu 
sprechen. 

- AG Sprachenvielfalt: Seraina (Vorstand): nächsten Montag nächste Sitzung: Thema: 
englisch: falls jemand interessiert, kann man teilnehmen; Info: nächster SR wird auf 
Englisch stattfinden 

2.5 Weitere | Divers 

Es sind keine weiteren Mitteilungen eingegangen. 

 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 VSS Podcast | Podcast UNES 

- Léa (Bureau) : Projet communications; avec differentes auditaures, profs, autres 
professionalité. On abordera un thème etudiant chaque fois. Le premier sera avec 
Christian Dandrès, conseiller national GE et impliqué à l’ASLOCA GE, pour discuter des 
logements et des droits des étudiants.  

- Flexibilität und Relevanz in Öffentlichkeit; erstes Thema: Wohnsituation; NR Christian 
Dandrès war da 

- Gazmendi (SUB): technische Vorkehrungen getroffen oder wie wird dies umgesetzt; MaB: 
Kontakt mit Linda von stark+vernetzt – nur notwendige Einrichtung; Mikro – aber nicht 
sehr umfassend 

 
3.2 Information Projekt ARE | Information projet ARE 

- Maxime (Vorstand): Projekt im Bereich zur Raumentwicklung, SAJV hat VSS angefragt, ob 
wir uns auch beteiligen möchten auf Seite Jugend und Orga; ist allerdings nicht so ganz im 
Ziel des VSS; im Moment anderer Fokus; vielleicht interessant, an Sektionen weiterzuleiten, 
falls Interesse und sich andere engagieren möchten:  

 

3.3 Personelles | Personnel 

- Seraina (Vorstand): intensive Zusammenarbeit in Findungskommission; hat gut 
funktioniert: Als Nachfolgerin für Muriel konnte Noémie Widmer gefunden werden. Sie 
wird ab Juli als Co-Generalsekretärin anfangen. Im Mai und Juni übernimmt Luzian 
Franzini ad interim die Aufgaben von Muriel. 

- Maxime (Bureau): Merci beaucoup à Muriel 

- Jannik (VSETH): fragt nach Übergabe; MaB/MN: ist gut vorbereitet 

 
3.4 Bildungsbericht | Rapport sur l’éducation   

- Seraina (Vorstand): Bildungsbericht ist erschienen; kommt alle 4 Jahre raus; es gab 
keine zusätzlichen Infos, die nicht bekannt waren – es gibt ganze Kapitel über 
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Hochschulwesen, differenziert auf PHs, etc.; Corona-Situation wurde aufgenommen, 
Zusammenfassung von verschiedenen Studien und zusätzliche Erhebungen; falls 
Podiumsdiskussion und man sonst Infos braucht, macht es sicherlich Sinn, den Bericht 
zu konsultieren; auch Themen wie Erasmus und Stipendien sind festgehalten. 

 

3.5  Übersicht politische Arbeit | Aperçu travail politique  

- Léa (bureau) : retour sur la session de printemps 2023. Point important sur la pénurie de 
personnel enseignant : deux postulats sur le sujet ont été acceptés. Et aussi point 
important sur les logements, une initiative parlementaire qui réduit les droits sur les sous-
locations a été acceptés en CN et sera validé en CE en juin. Un référendum est déjà 
prévu par l’ASLOCA, on devra peut-être prendre position.  

- Prochains projets : 1. discussion avec Isabelle Chassot (centre FR) pour déposer et 2. 
travail de formation avec Christian Dandrès (PS GE) pour les étudiants  

- Valentin (skuba): Grosses Danke an die Arbeiten, die bei Uebersicht der politischen 
Arbeit geleistet wird; diese sind sehr übersichtlich und klar dargestellt. Er hat aus den 
VSS-Kommissionen dennoch eine Rückmeldung für den VSS: es ist eine Irritation 
entstanden, weil die Frage aufgetaucht ist, weshalb bei der Prämienentlastungsinitiative 
oder bei der Vergabe von kostenlosen Hygieneartikelt der VSS eine Position bezogen hat 
und richtet hiermit das Anliegen aus.  

- Seraina (Vorstand): Es war Entschluss des SR vor ein paar Jahren, den Soko-Antrag, die 
PEI zu unterstützen, d.h.rein theoretisch hat sich somit auch der VSS dazu bewogen, die 
Initiative zu unterstützen; bei den anderen Sachen ist der Hintergrund unbekannt; 
Maxime (Vorstand): wenn es dem Wunsch des SR oder skuba entspricht, dass sie nur 
über Bildungsthematiken abstimmen, dann ist der VSS selbstverständlich auch offen für 
eine Diskussion 

- Samira (SOL): sie fragen sich, was die Strategie des VSS ist, mit bürgerlichen 
Parlamentariern Kontakt aufzunehmen; es wurde beobachtet, dass insbesondere SP 
oder Linke berücksichtigt werden. Ob da eine Strategie dahinterstehe?  

- Léa (Bureau): hat direkte Kontakte, die herangezogen werden; es ist sicher so - und das 
liegt in der politischen Natur, dass die Themen der Studierenden sozial ausgerichtet sind; 
es ist aber so, dass die bürgerlichen Parteien weniger offen sind für die Theme der 
Studierende; allerdings besteht zB mit der Mitte eine gute Zusammenarbeit; FDP, SVP 
schwieriger; Vorstandsmitglieder, die auch politisch tätig sind, die eher bei SP und Grüne 
sind, da ist es einfacher, Kontakt aufzunehmen; versuchen so gut wie möglich, breit zu 
bleiben und auch andere Parteien miteinzubeziehen in diesen Themen. 

- Samira (SOL): hat nicht aus ideologischen Gründe gefragt, es entstand nur Frage der 
Strategie – klar, dass es nicht alle studentische Themen bürgerliche sind; Danke für die 
Klärung. 

- Simone (studentiSUPSI): hanno contatto con giovane del partito del centro, commissione 
internazionale; könnte eine Person sein, die man auch ansprechen kann für politische 
Themen. 

Pour plus d’infos consultez le document « 3.5 aperçu travail politique ». 

3.6 Termine | Dates  



7 

- Seraina (Vorstand): am 5.oder 12. Juni: Sitzung Kommissionspräsidien, ansonsten alles 
wie es im Versand drin ist 

- Simone (studentiSUPSI): 19.6. compleanno UNES 

- Jaasintha (VSPHS): am 14.5. während der DV ist am Muttertag; das nächste Mal 
schauen, dass es nicht grade an so einem Datum ist 

- Seraina (Vorstand): Anmeldeformular offen: bitte so schnell wie möglich anmelden 

 

3.7  Factsheet: Stipendien Kanton VS | Factsheet: Bourses d’études canton de VS 

- Keine weiteren Diskussionen 
 
C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 AG Mitgliederbeiträge | GT cotisation 

- Maxime (Vorstand):Aufruf zur Teilnahme: Es wurde eine Doodle-Umfrage verschickt für 
eine erste Terminfindung: daraufhin haben sich lediglich 3 Personen gemeldet; Maxime 
hat noch einen Anruf gestartet; bitte direkt Maxime schreiben, so dass eine Person pro 
Sektion in diese AG kommen kann; nur deutschsprachige – die anderen sollen schauen, 
dass aus ihren Verbänden ebenso Personen geschickt werden 

 

4.2 Psychische Gesundheit von Studierenden – lokale Umfragen | Enquêtes locales 
sur la Santé mentale des étudiant-e-s  

- Seraina (Vorstand): Studie mit 300 Antworten – es ist nicht repräsentativ für 
Hochschulraum Schweiz; auch nicht direkt zuordenbar auf Studierende, da es darunter 
auch PhD-Studis hat; dennoch können einzelnen Aussagen getroffen werden; für 
einzelne Fachhochschulen sind es allerdings zu wenig Infos. 

Es gibt aber sehr ausführlichen Fragebogen, den man direkt in der Hochschule durchführen 
könnte; dann erreicht man für eigene Institution eine höhere Repräsentation  

 

4.3  Finanzhilfen während Corona | Aides financières durant le Corona 

- Seraina (Vorstand): wurden angefragt von Forschungsprojekt Deutschland, wie 
verschiedene Hochschulen finanziell unterstützt wurden während Corona 

- Umfrage auf TL verlinkt: es wäre super, wenn diese von den Sektionen ausgefüllt werden 
könnten; Infos sammeln, wie kurzfristige Finanzmittel stattgefunden haben oder sogar 
von den Kantonen aus, damit ein gutes Gesamtbild weitergeleitet werden kann 

 

4.4. Einschub: Vergleich studentische Wohnsituation in den Kantonen 

Sophie (SUB): möchten Wohnsituation in den anderen Kantonen besprechen: im Kantons Bern 
wurde Wohnungsplattform für Studierende wieder weggenommen: ist für Studis ein Problem, 
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denn es hat immer mehr Studis aber keinen wachsenden Wohnraum für Studis und auch sonst 
keine zusätzlichen Angebote zur finanziellen Unterstützung oder andere Anpassungen 

- Valentin (skuba). Kein Thema bei ihnen und auch nicht, dass sie sich dafür einsetzen 
können 

- Jannik (VSETH): auch bei ihnen ist es kein Thema – es ist natürlich bekannt, dass 
Zürich sehr teuer ist; Thema war, dass es keine zentrale Plattform gibt, man muss an 
vielen Orten schauen, wenn man was finden möchte. 

- Laura (Soko): dran an studentischer Plattform für studentisches Wohnen, damit es 
zentralisiert werden kann, weil es so unterschiedliche Plattforme gibt. Möchten damit 
eine Uebersicht gestalten und möglichst viele Plattformen verlinken. 

- Maxime (Bureau): Dans le dossier politique, on va aussi mettre en place une nouvelle 
stratégie politique sur le logement + on a aussi un papier de position sur les logements 
très complets. On réfléchit aussi à une solution pour les cautions, pour demander aux 
universités de se porter garants pour les étudiants et éviter le besoin de cette caution. 
On va en discuter avec le SEFRI. Aussi réflexion sur les institutions étudiantes qui 
permettent d’utiliser des logements inutilisés pour les étudiants.  

- Nadège (Bureau) : elle complète pour dire que de telles institutions existent à GE ca 
s’appelle la Cigüe  

- Maxime (Vorstand): Positionspapier zur Wohnsituation mit guten Informationen;  

- Jannik (VSETH): Bau von zwei studentischen Wohnkomplexen in Auftrag gegeben, 
privat verwaltet – die stehen ETH-Studierenden zur Verfügung, preislich in der Mitte; 
VSETH ist Mitglied, spricht mit bei gewissen Stiftungen/Vereinigungen, die sich für 
Wohnraum einsetzen und bauen – Stiftung Wohnen Zürich - dort tut sich was. Viel 
Lobbying notwendig; 

- Seraina (Vorstand): für Personen, die aus dem Land/Agglomeration umziehen müssen, 
ist die Situation sehr problematisch, wenn man in eine Stadt kommt und kein Netzwerk 
hat – schwieriger etwas zu finden, vor allem bei Besichtigung schwierig; für Studis aus 
Randregionen ist es nochmals schwieriger, viel geht auch unter der Hand weg, zB in 
Zürich aber auch in Bern. 

- Jannik (VSETH): es gibt eine FB-Gruppe: auch da geht alles unter der Hand weg unter 
denen, die darüber Bescheid wissen; gilt für die beiden Wohnkomplexe 

- Sophie (SUB): Erfahrung mit Zwischennutzungen: Gebäude, die abgerissen werden 

- Nadège (Vorstand): kommt in Genf oft vor und da sie einige Zeit leerstehen, ist es 
keine schlechte Lösung für Studis;  

- Nadège (Vorstand) : elle connait pas mal de gens qui ont vécu dans des squatts 
(bâtiments qui vont être démolis), et ils ont pu suivre tout leur cursus sur place parce 
que ces bâtiments restent longtemps avant d’être démolis. Donc ca vaut la peine pour 
les étudiant.e.s.  

- Sophie (SUB) : gibt es Erfahrung mit Wohngenossenschaften? Die Mieten sind zwar 
für Studis ausgeschrieben, aber die Mieten sind gleich hoch wie im normalen Markt 

- Samira (SOL): in Oerlikon gibt es in eine Genossenschaft: Modell studentische 
Wohnungen – auf Zeit beschränkt, wo man studiert – war zu gutem Preis zu haben – 
bestimmte Anzahl und ein Prozentteil ist reserviert für Studierende 
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4.5  Wahl: Delegation DV SAJV | Élection : Délégation pour l’AD de la CSAJ 

- Maxime (Bureau): am 1.4. DV SAJV: 2 Kandidierende können sich zur Wahl stellen: 
Benjamin et Francois. Ils vont aussi devoir défendre une proposition sur l’initiative Europe 

- Ils sont élus par acclamation  

 

Benjamin Pierroz und François Lanzeray (VSBFH) werden einstimmig als Vertretung in 
die SAJV gewählt / Benjamin Pierroz et François Lanzeray sont élus au SAJV par 
acclamation  

- Jannik (VSETH):  fragt nach dem Zusammenhang zwischen VSS und SAJV 

- Seraina (Vorstand): SAJV ist der Dachverband der Jugendorganisationen, zu denen der 
VSS gehört 

 

4.6 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 
Repräsentant*innen VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des 
groupes de travail & des représentant·e·s de l’UNES  

CodEg: Keine Änderungen 

Hopoko: Keine Änderungen;  

SoKo: SOL: neue Person: Stalder Severin, severin.stalder@stud.unilu.ch 

Solic: Keine Änderungen 

- Valentin: für Lea: E-Mail-Adresse: Aeusseres Skuba – dann erhält sie alle Mails 

 
- Seraina (Vorstand): Am besten: Mail und Name der neuen Personen an info@vss-

unes.ch  
 

- SC: ESKAS: Annelise von actionuni elle est élue par acclamation  
 
Annelise Erismann wird einstimmig in die ESKAS gewählt / Annelise Erismann von 
actionuni elle est élue par acclamation  

Die Kandidierenden werden in globo und per Akklamation und ohne Oposition gewählt. | 
Les candidat·e·s sont élu·e·s in globo et per acclamation et sans opposition. 

AG Mitgliederbeiträge: Keine Änderungen 

AG Sprachenvielfalt: Keine Änderungen 

Vertretungen: Keine Änderungen. 

- Seraina (Vorstand): Wenn Personen interessiert sind, mitzumachen bei AG 
Mitgliedereiträge oder AG Sprachenvielfalt, melden bei info@vss-unes.ch. 
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D) Varia | Divers 

5.1  Nachhaltigkeitsbericht 

- Benjamin (Bureau): 28.4. Sustainibility Day in Luzern; haben einen kleinen Stand und 
werden Forderungspapier präsentieren – das Papier wurde verabschiedet, wird in 
aktueller Form veröffentlicht, soll Sektionen dabei unterstützen, die Nachhaltigkeit in ihren 
Hochschulen voranzutreiben 

5.2. DV 

- Seraina (Vorstand): Info über Ausschreibungen, die frei werden; innerhalb des 
Vorstandes stehen einige Wechsel an; jedes Vorstandsmitglied verkündet, ob es sich zur 
Wiederwahl stellt oder zurück tritt und es wird bekannt gegeben, welche Posten frei 
werden und offen sind für andere Kandidaturen: 

- Seraina (Vorstand): möchte noch ein Semester voll studieren und wird sich als Co-
Präsidentin nicht wiederwählen lassen 

- Maxime (Bureau) : il a fini son master, donc en juin il ne sera plus étudiant donc de toute 
manière il part. Mais il est sûr que les personnes qui arrivent seront compétentes et super 
pour poursuivre nos projets. Il sera aussi dispo pour aider la nouvelle coprésidence 
pendant l’été.  

- Benjamin (Bureau) : il reste au comité  

- Léa (Bureau): elle finit aussi ses études en juin donc elle partira aussi. Elle est très 
contente de son expérience notamment politique et elle remercie pour notre confiance.  

- Laura (Vorstand): tritt als Vorstandsmitglied zurück 

- Demian (Vorstand): bleibt im Vorstand 

- Nadège (Bureau) : se présente à la coprésidence en tous cas pour une année  

- Gazmendi (SUB): kandidiert mit Nadège für das Co-Präsidium, kann leider nicht an DV 
dabei sein; reicht Motivationsschreiben ein und versucht per Video für Fragen zur 
Verfügung und steht vorher schon zur Verfügung 

- Nadège (Bureau) für Emile (FEN): wird ebenso für den Vorstand kandidieren 

- Seraina (Vorstand): Es sind also 2 Sitze offen – ist ein interessantes Amt, ermutigt 
Sektionen, Leute vorzuschlagen 

5.3. Neue Abos für Studierende 

- Maxime (Bureau) : alliance swiss pass a fait un nouvel abo comme la voie 7 mais 
seulement pour les moins de 25ans. Donc c’est bien pour les jeunes, mais de loin pas 
suffisant pour les étudiants. Donc si vous êtes contactés par les médias prenez position 
pour dire qu’il faut vraiment réduire les prix pour les étudiants. MaB a pris parole à la 
RTS ce matin sur ce sujet  

 

Schönen Abend zur angemessenen Stunde  সহ : Ende: 21:08 


